

Aujourd'hui, nous avons rencontré un archéologue préhistorique, Harm, qui nous a fait vivre une matinée très intéressante.

Dans un 1^{er} temps nous avons vu la différence entre un humain et un hominidé : un humain sait marcher (il est bipède), est intelligent, sait fabriquer des outils (grâce à son pouce opposable) et sait parler ou émettre des sons. C'est tout nous !!

Ensuite, il nous a présenté les lers hommes, les Homo habilis, puis les Homo erectus et différents objets de cette époque : le Paléolithique.

En voici quelques uns.



Un biface : outil multifonctionnel



une dent de mammoth

Les suivants sont les hommes de Neandertal qui produisent le feu, fabriquent des bijoux et font des dessins....



Le feu



Des bijoux

Puis ces hommes rencontrent les Cro-magnon qui eux inventent la sculpture, des instruments de musique, des outils comme le propulseur, le harpon, la pirogue, la hache...



Une Vénus et la Dame de Brassempouy



Une hache en pierre polie

Ces Cro-Magnon vont arrêter de se déplacer, on dit qu'ils deviennent sédentaires : c'est l'époque du Néolithique.

A la fin du Néolithique, l'homme découvre les métaux et des peuples venus du centre de l'Europe et de la Grèce nous envahissent et nous apportent l'écriture : c'est la fin de la Préhistoire et le début de l'Antiquité.

Aujourd'hui quel que soit l'endroit où nous habitons sur Terre, nous appartenons tous à la même espèce : les Homo sapiens sapiens.

Dans un deuxième temps, nous avons participé à un atelier et Harm nous a montré comment fabriquer une fusaiole.

A partir d'un morceau de craie nous avons façonné un palet. En le frottant par terre, nous devons enlever les coins.



Séance de polissage



Palet

Ensuite nous avons gratté une branche droite de noisetier (avec un grattoir) pour lui enlever son écorce et qu'elle soit bien lisse.

Et voici le résultat... notre fusaiöle

